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Chère Maria Carmen Castillon,  

Chers et chères Ancien.ne.s Elèves des FMA, 

Chères Sœurs Déléguées FMA, 
 

Mon souhait au début de ce Congrès est de vivre le thème du Congrès : « Nous sommes une 

Famille qui écoute et interagit en réseau » comme un programme de vie, une invitation 

constante à sortir de nous-mêmes pour construire ensemble de nouveaux liens, de nouveaux 

espaces où vivre la solidarité, la fraternité, le respect et l’entraide. 

En ces jours-ci, nous aurons la possibilité de créer entre nous de profonds espaces de réflexion 

et de partage, des moments pour nous parler mutuellement de la vie, pour nous redonner 

l’espérance et la joie salésienne perdues par tant de moments de souffrance que nous vivons 

avec les guerres, les maladies, les discriminations, les migrations... 

Chers amis, chères amies, ne perdons pas l’occasion de sortir de nous-mêmes pour tisser des 

liens forts de communion dans cette Grande Famille. Chacun.e de nous tisse cette famille 

petit à petit, la tisse avec les couleurs de sa propre vie, parce que personne ne la tisse pour 

l’autre. Dans cet art, il y a des moments où l’on peut changer les couleurs ou les différents 

points... Comme dans la vie quotidienne, apprenons à tisser... et si nous nous trompons, 

changeons simplement de couleur ou de point... Mais ne nous arrêtons pas de tisser, parce 

que le plus important est le tissage, l’important est de vivre. Ne vous inquiétez pas du résultat 

final, car nous savons tous/toutes que la vie n’est pas droite, il y a des moments de hauts et 

de bas, de douleur et de joie. Rappelons-nous que l’important est de tisser! Et avec Mère 

Mazzarello, nous pouvons dire : « Chaque point d’aiguille est un acte d’amour pour Dieu » 

et pour nos frères et sœurs. 

Oui, chers amis/chères amies, l’important est de tisser la vie de chacun.e, de la famille, de 

l’Association avec ses propres couleurs, avec les points que nous voulons mettre... Je suis sûre 

qu’en ces jours-ci, ensemble, nous tisserons une grande famille avec un fort sentiment 

d’appartenance rêvé par Dieu et accompagné de notre Don Bosco, de Mère Mazzarello et de  

tous les saints salésiens, je marche vers les autels et nos « saints qui sont assis à côté de nous 

». 

Merci d’être présent.e et de tisser, avec moi, ce beau moment associatif. 

Sr. Leslye Sàndigo O 

Conseillère de la Famille Salésienne FMA 


